

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de ayer.

### INSURRECCION CARLISTA.

La «Gaceta» publica hoy las siguientes noticias de la guerra:

«Norte.—El general Loma, desde Villasana, participa que al amanecer del 28 efectuó un movimiento de avance con dos brigadas sobre las posiciones del enemigo, al que desalojó de los pueblos y alturas que ocupaba, colocándose sobre las de Berron, cuyo pueblo fué hostilizado con fuego de artillería y abandonado por las fuerzas carlistas, que se retiraron hacia Balmaseda.

Cataluña.—Segun despacho de ayer del segundo cabo de Aragon, las brigadas Catalan y Delatre se habian reunido en Tremp el 26, despues de haber tiroteado la retaguardia de la faccion Castells, en cuya persecucion continuaban.

Castilla la Nueva.—El brigadier Fernandez Gollin participa en telégrama del 28 desde Cañete, que en el mismo dia el teniente coronel del provincial de Ciudad-Real, con seis compañías de este cuerpo y una seccion de lanceros de España, marchó por su órden al pueblo de Royo Cerezo, en que se hallaba un escuadron carlista, al que las citadas fuerzas cargaron con energía, haciendole huir, y causando al enemigo nueve muertos y muchos heridos; tambien se le cogieron cinco caballos, armas y efectos de guerra.»

Un carlista arrepentido ha publicado en un periódico de Zaragoza una carta, de la cual copia varios párrafos «La Epoca» de anoche, y uno de los mas curiosos es el siguiente:

Si Veuillot tacha indudablemente, al general Cabrera de mason, ¿por qué no tacha, debidamente, á D. Carlos VII, que tiene en la masonería el grado diez y seis, por ser todavía jóven, y el general Elío, que tiene el grado treinta y tres como hermano antiguo? De Elío es público; de D. Carlos no tanto, pues solo lo sabemos algunos, y se lo podemos probar. Y además le hemos visto en París, no solamente en las lógiás, sino tambien en los burdelés, acompañado de sus acólitos Algarra y Ceballos. ¿No sabian esto los españoles ojalateros y el clero, para quienes Cabrera hace poco tiempo era su ídolo, sin tacha, y el solo hombre que podia sacarlos del atolladero, y ahora es el traidor y el infame? Pues sépanlo, y con el tiempo se desengañarán.»

La falta de condiciones para el trono en el Pretendiente, era conocida hace tiempo; pero estas revelaciones, unidas á otras que recientemente se han hecho, prueban algo mas que hace muy poco favor á ese obcecado príncipe.

Las noticias del Norte ofrecen poco interés. Dice el «Noticiero Bilbaino» que despues de haber conferenciado D. Carlos en Lecumberrí con Mendiri, volvió á Tolosa y descansó un dia y salió inmediatamente con Megrovejo y el conde de Caserta en otra direccion que no indica el órgano oficial carlista.

El mismo cólega habla de una grave cuestion habida en Durango con el célebre Beláorra con motivo de haber descubierto que las redenciones de los mozos no producen lo que forzosa y aritméticamente habian de producir.

Respecto á los reprobados medios de que se va-

len los carlistas para arbitrar recursos, en una carta de París que publica el «Diario» de Zaragoza hemos leído con indignacion las siguientes líneas:

«Procedentes de los Estados-Unidos, y por la vía de Lóndres llegaron ayer á esta ciudad dos individuos que, segun noticias, pertenecen á uno de los comités filibusteros que funcionan en algunas ciudades de la América del Norte.

Por muy grande que haya sido su reserva, las gentes que se ocupan de política general han llegado á descubrir que dichos individuos llevan una mision importante cerca de D. Carlos, relacionada con ciertos recursos financieros que el Pretendiente ha pedido á los enemigos de nuestro país, que son los enemigos de la integridad nacional.»

Parece imposible que un príncipe español, sean cuales fueren sus ideas y proyectos, llegue á ese extremo de andar en tratos con los enemigos de la patria. A bien que don Carlos, ni ha nacido en España, ni le ligan á nuestro noble país mas lazos que el de su funesta ambicion.

Madrid 30 de abril.

A pesar de las dudas que manifiestan algunos periódicos sobre que se confirme la noticia de que se va á dar una disposicion modificando la legislacion vigente sobre imprenta, dictando nuevas reglas que permitan á los periódicos discutir cuestiones de carácter constituyente, en los círculos ministeriales se asegura que esto sucedería, y como indicio tiene gran importancia, pues no solo significa probabilidad de que se acerque el período electoral, sino tambien propósito en el gobierno de buscar apoyo en los partidos liberales para acabar la guerra civil y entrar en una situacion normal. En este sentido la noticia es satisfactoria y será bien recibida de la gran mayoría del país.

Personas importantes que no tienen compromisos con el gobierno, pero que son desinteresados defensores de la libertad, creen que ya no se ha aprovechado el primer momento de la restauracion, para convocar Cortes, conviene que el gobierno piense en precaverse contra el peligro de que la guerra civil termine por un convenio, y el elemento carlista, unido al cabrerista y al moderado, logren constituir un numeroso partido francamente reaccionario.

Si esto sucede despues de votada una Constitucion bastante amplia, para que sirva de credo á los partidos liberales, el peligro será menor que si acontece dentro del período de dictadura, y cuando están por resolver las mas árduas cuestiones constitucionales.

Los periódicos anuncian que algunos miembros del partido constitucional están dispuestos á formar fraccion aparte por no conformarse con las soluciones que á la cuestion de conducta dan ó proponen los señores Santa Cruz y Alonso Martinez de una parte, y el señor Sagasta y sus amigos de otra.

En esto hay evidente exageracion. Lo que sucede es que hay muchos constitucionales sensatos que ven con disgusto las diferencias de opinion por cuestiones de amor propio, y de amor á la gefatura del partido, sobre todo á lo que ha dado en llamarse gefatura civil, pues la militar todo el mundo está conforme en reconocerla en el duque de la Torre.

Si llega al fin á celebrarse una reunion de éx-diputados y ex-senadores de este partido, es proba-

ble que la mayoría no dé gusto ni á la fraccion Sagasta ni á la fraccion impaciente, ni consienta que tomen la direccion del partido los que por cuenta propia han hecho reconocimientos y tratos con el gobierno, como tampoco los que se creen con autoridad bastante para imponer retraimientos ó adhesiones á su gusto.

Con marcada intencion han echado á volar algunos periódicos el nombre del marqués de la Vega de Armijo, cual si no estuviera conforme con las determinaciones indicadas del partido constitucional. Puedo asegurar á usted, fundándome en buenos informes, que cualquiera que sean las opiniones del citado marqués respecto al ministerio, se conocen donde corresponde sus opiniones monárquicas y dinásticas.

Es positivo que algunos cónsules cesantes han acudido al consejo dd Estado reclamando contra la determinacion del señor Castro, que les ha privado de su cargo, y fundándose en el reglamento de la carrera que les aseguraba la inamovilidad, reglamento que no ha sido derogado, porque cuando el ministro de Estado lo propuso al Consejo de ministros hace tiempo, este acordó que continuara vigente, como tambien el de la carrera diplomática. Otra determinacion acaba de tomar el señor Castro, cual es la de privar de viático á los cónsules, con lo cual será muy difícil que haya quien acepte un cargo de estos para país lejano.

No pudo verificarse ayer en el Norte el canje que estaba anunciado; pero no desiste de él; han surgido algunas dificultades de detalle, que pronto se vencerán.

Mas graves dificultades se han presentado para restablecer el servicio en el ferro-carril del Norte. Los anuncios que en este sentido se han indicado en la prensa, no llegarán á realizarse, pues para ello sería preciso que el gobierno accediese á pretensiones inadmisibles de los carlistas.—P.

Durante la estancia de monseñor Simeoni en Bayona, solo se presentó á ofrecerle sus respetos un clérigo español.

La llegada á Madrid de monseñor Simeoni ha sido señalada por otro hecho que no deja de tener su elocuencia.

De los tres periódicos católicos por excelencia que se publican en esta Côte, solo uno, «El Correo de España», da cuenta de su llegada y le consagra su primer artículo.

Los demás como si tal cosa.

El miércoles de la semana pasada, el señor duque de Montpensier dió en su palacio de París un gran banquete, con motivo de haber sido reintegrado en su empleo de capitán general del ejército español. A dicho banquete asistió la reina Isabel, los embajadores de España, Alemania y Turquía, y gran número de personajes políticos.

El distinguido escritor señor don José Selgas ha obtenido ó va á obtener un puesto en la administracion.

El conocido poeta señor Grilo ha sido nombrado jefe de negociado de primera clase de la administracion pública de la isla de Cuba.

Persona generalmente bien informada ha asegu-



rado á «El Imparcial» que la empresa del ferrocarril del Norte ha conseguido que desde los primeros dias de mayo próximo puedan circular sin inconveniente alguno los trenes por toda la línea de que es propietaria.

Hoy ha estado á presentarse al señor ministro de la Guerra, un coronel carlista que desempeñaba el cargo de presidente del consejo de guerra permanente que sus antiguos correligionarios tienen establecido en Chelva.

Se ha acordado abrir en Puerto-Rico un reclutamiento de 1,000 voluntarios de aquel ejército, que pasarán á reforzar el de Cuba.

Dice «La Iberia» que no es cierto que el señor Sagasta trate de reorganizar el antiguo partido progresista. Lo que desea es concentrar todas las fuerzas conservadoras de la revolucion de setiembre.

Y añade que el señor Sagasta, siempre digno y consecuente siempre, está dispuesto á defender lo mismo que ha defendido en todos tiempos, sin reparar en el número de los que le siguen, combatiendo con igual energía á la demagogia y á la reaccion.

Hoy debe remitirse al general Cabrera la contestacion á la carta que dirigió á S. M. el rey.

El ministro de la Gobernacion ha llevado hoy á la firma de S. M., entre otros decretos, el nombramiento de S. A. R. la princesa de Asturias para la presidencia de la junta de señoras de la Beneficencia general, que probablemente publicará mañana la Gaceta.

Anoche quedó aprobado por los amigos del señor Santa Cruz el manifiesto con que van á convocar para una reunion especial á los ex-diputados y ex-senadores que acepten las ideas espresadas en dicho documento. Por la premura del tiempo ya no podrá celebrarse esta reunion el 9 y quedará probablemente para el domingo siguiente.

Sin prestarle completo crédito, publica hoy «El Imparcial» la siguiente noticia, que dice circulaba anoche:

«Decíase que algunos constitucionales, disgustados del giro que las cuestiones de estos últimos dias han tomado, lastimando profundamente á la unidad del partido, han celebrado una reunion y decidido permanecer en una actitud neutral, no inclinándose en favor de ninguna de las soluciones presentadas por los amigos del señor Sagasta y por los disidentes que sostienen la fórmula del señor Alonso Martínez.»

Ha sido levantada la suspension impuesta á los periódicos «El Pueblo» y «El Pabellon Nacional.»

La empresa del ferrocarril del Norte no tiene noticia que autorice ni haga probable la de que los carlistas vayan á permitir la explotacion de la vía ahora interrumpida, ni que la piensen explotar por sí, cosa difícil, pues solo hay en aquel trayecto una máquina y pocos wagones.

«El Correo de España» ha sido suspendido por un mes.

S. A. R. la princesa de Asturias estuvo ayer en el vecino pueblo de Chamartin, con objeto de visitar el colegio del Sagrado Corazon, allí establecido.

Toda la sociedad madrileña, especialmente la no carlista, se ha presentado á visitar al nuncio de Su

Santidad, formando contraste su conducta con la del clero refugiado en Bayona y con la de alguna agrupacion, respetable por su carácter, que en Madrid ha discutido si debía ó no visitar al representante del Padre comun de los fieles, habiendo prevalecido afortunadamente, aunque no sin trabajo, la resolucion mas adecuada á los deberes de esa clase.

(«Las Provincias.»)

Madrid 1.º

Han sido fusilados en Artazu cinco individuos carlistas, á quienes se les cogieron documentos que probaban su deseo de presentarse á indulto.

BARCELONA 30 DE ABRIL.

El general en jefe, don Arsenio Martinez de Campos, despues de haber permanecido en Gerona se fué á Olot, y atravesando aquel accidentado terreno se dirigió á Ripoll por Ridaura. Con las fuerzas del general en jefe van tambien las del general Arando. Los carlistas abandonaron á Ripoll, llevándose consigo los carros que pudieron reunir en aquel momento, al tener noticia de la aproximacion de las tropas.

De Cervera con fecha 26 de abril dicen á la «Imprenta:»

«Escasas eran las noticias de interés que hasta ahora podia comunicar á V., señor director, así es que no ha debido estrañar que me haya abstenido de escribirle. Hoy, sin embargo, ha venido á turbar la monotonía de esta provincia un suceso, que es el que ha puesto la pluma en mi mano.

Castells, el anciano cabecilla que hace algun tiempo permanecia en la Seo de Urgel, ha salido nuevamente á campaña, escogiendo por teatro de sus correrías los límites de esta provincia con la de Huesca. La primera noticia que se tuvo de él fué que se hallaba en Tragó, último pueblo de Cataluña, con 1.700 infantes y 200 caballos. Al saberlo el nunca vencido brigadier Delatre, que mandaba 500 infantes de la reserva de 23 á 35 años y 50 caballos, se decidió por ir á atacarle.

Delatre creia que el enemigo tenia menos fuerzas de las que realmente contaba; así es que al ver que tenia que habérselas con cerca de 2.000 hombres se posesionó del inmediato pueblo de Lechare en donde se defendió bizarramente, rechazando diferentes ataques y causando numerosísimas bajas á la faccion. Desde Lechare envió Delatre propios á Zaragoza, Lérida y Balaguer, consiguiendo reunir casi todo el grupo que se habia desbandado al principio de la accion; de manera que solo ha tenido 14 estraviados, á pesar de las mil paparruchas y noticias que se complacian en hacer circular los carlistas.

Además entre muertos y heridos solo ha tenido 46 bajas, cifra exigua comparada con la tenacidad de la lucha y con el número de muertos y heridos que ha tenido Castells; de manera que, lo que ha querido pintarse como un desastre, ha sido una severa leccion dada al enemigo que, á pesar del número, ha tenido que ceder ante 500 bisoños. El dia 25 por la tarde el brigadier Catalan, despues de una marcha penosa, logró encontrar á las mismas facciones en la orilla del Segre, batiéndolas y dispersándolas por completo, despues de lo cual Castells ha tenido que retroceder á la aspereza de las montañas de esta provincia sin haber conseguido penetrar en Aragon, y duramente escarmentado de su atrevida empresa.

Para batirle nuevamente ha salido de Zaragoza el general Despujol.

P. D. Abro de nuevo la presente para decirle

que en este momento empieza á circular la noticia de que, cogido Castells entre las columnas, ha sufrido una completa derrota. Lo cierto es, que cerca de aquí pasan varios dispersos muy desalentados.»

Vich 27 de abril.

Ayer á las seis de la tarde regresó á esta la columna del brigadier Mola y Martinez, que habia salido á las cuatro de la mañana. Segun oimos referir á algunos oficiales, la columna se dirigió al Esquirol y de allí á las casas de Tonigrós, con objeto de destruir los trabajos de fortificacion que están practicando los carlistas en los collados del Grau de Olot. Al ver subir la tropa los paisanos á quienes los carlistas obligan á trabajar en las trincheras y la fuerza llamada de ingenieros que les custodia, desaparecieron internándose en los bosques y caseríos inmediatos.

Por orden del brigadier Mola, los voluntarios de esta ciudad incendiaron algunas trincheras en las que habia ramaje y troncos, y despues se volvió la columna, puesto que la destruccion de aquellas obras de campaña requiere algunos dias de trabajo, para lo cual es preciso que se establezca allí una fuerza á fin de que los carlistas no lo impidan.

La gente del país se rie de estas fortificaciones, que no retardaron un momento el paso de las tropas del general Estéban cuando fué á Olot, ni ha impedido el que fuera ahora á desbaratar parte de ellas la columna del señor Mola y Martinez. Repito que la gente se rie y dice á los carlistas que lo que hacen son «burricadas» y no barricadas, puesto que de nada han de servirles; pero los carlistas, que han dado en convertirlo todo en «sustancia,» han encontrado en estas obras una nueva socaliña para sacar cuartos á los pueblos y á los particulares de esta comarca, pues el que desea librarse del trabajo personal sabe ya cuanto cuesta eludir este nuevo vejámen.

Parece que al llegar la columna del señor brigadier Mola y Martinez á Roda tuvo noticia de que se estaba alojando en el inmediato pueblo de Manlleu la caballería del cabecilla Vilageliu; la columna, sin entrar en Roda, tomó aquella direccion yendo toda la caballería delante. Apesar de haber marchado al galope todo el camino, los carlistas tuvieron noticia de su llegada, saliendo de Manlleu precipitadamente y unos veinticinco minutos ántes de que entrara en el pueblo la caballería de la columna.

De la fuerza carlista que estuvo ayer en Manlleu se han presentado al amanecer de hoy tres ginetes con magníficos caballos y buen armamento, y á las once lo ha verificado un sargento primero con su armamento, caballo y equipo. De estos cuatro individuos tres proceden del ejército y uno de la clase de paisano, á quien el señor coronel comandante militar ha concedido indulto. Es muy raro el dia que deje de haber presentaciones carlistas, lo cual indica el cansancio y desaliento que hay entre ellos.

El estar estos ginetes tan bien montados, vestidos y armados consiste en que formaban parte de los batidores de Tristany; ahora iban destinados á la escolta de Savalls, por haberse retirado á Francia aquel cabecilla, tiidado de cabrerista, y objeto por lo mismo de la desconfianza de la demagogia del partido.

VALENCIA 2 DE MAYO.

Segun los noticias que reciben los diarios madrileños, las facciones del Maestrazgo siguen en los puertos de Beceite sin atreverse á descender de ellos, temerosos de que se puedan interponer las tropas entre ellos y la sierra y obligarlas á batirse.



Segun anteaer se aseguraba en Castellon, Dorregaray se encontraba en Chert y las fuerzas de Cucala, Alvarez, Pancheta y Fontcuberta recorrian los pueblos de Cervera Rosell y los demas de aquellas inmediaciones.

Dice, entre otras cosas, una carta de Alcañiz del 27, que publica el «Diario de Avisos de Zaragoza:» «El grueso de las facciones, tanto de Gamundi como de Dorregaray, se ha dirigido hácia la parte de Teruel, ó lo que es lo mismo, á la sierra alta, como aquí se llama.

Ayer por la mañana se presentaron en el vecino pueblo de Valjunquera nueve caballos de la ronda de Fabara, marchándose al poco rato, y despues de exigir al ayuntamiento algunas raciones.

El comandante de armas de Los Olmos ha sido sorprendido en dicho pueblo en el acto de salir con raciones para la faccion, y muerto en una ligera refriega sostenida con algunos voluntarios movilizados de la brigada Calleja.

Van muertos ya en la parte de Haijar los comandantes de armas de Albalate, Alcaine, Alloza, Oleite y Los Olmos, y prisioneros el de Peñarroya.»

Segun un periódico de Tarragona, el lunes se hallaba Cucala en Benisanet con 2,000 hombres. (Provincias.)

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 29.—El periódico la «Libertad» asegura que el príncipe imperial de Alemania ha informado á su padre que su mision ha tenido un éxito muy satisfactorio.

Berlin 29.—Han sido espulsados de Prusia 23 sacerdotes católicos de Pomerania y presos algunos acusados de mantener relaciones secretas con la córte romana.

El príncipe de Bismark está ya casi restablecido de su enfermedad en la garganta

En breve saldrá para sus posesiones de Lauemburgo. (Provincias.)

París 20.—El rey D. Francisco de Asis se dispone á emprender un viaje de tres meses por Inglaterra, Belgica y Holanda.

Ha sido nombrado comendador de la Legion de Honor el célebre compositor Jos Verdi.

Se ha dado ya á conocer al público el remedio para estirpar el insecto llamado Phylloxera, que tantos estragos está causando en los viñedos de Francia y otros puntos de Europa.

Consiste, segun ha expuesto ante la Academia de ciencias el célebre químico Mr. Dumas, en el sulfocarbonato de potasa.

Berlin 30.—Se asegura que el emperador de Alemania ha retificado al fin el proyecto de ley votado por las Cámaras suprimiendo los conventos.

París 30.—De las esperiencias hechas por las Academias, resulta completamente probada la eficacia del remedio contra la Phylloxera que ayer se hizo público en la sesion de la Academia de París.

Berlin 30.—Se confirma la noticia de que el emperador ha firmado hoy el proyecto de ley relativo á la supresion de los conventos.

Ayer comenzó la causa contra el arzobispo de Breslau.

Coruña 1.º.—A las cuatro y media de esta mañana ha llegado á este puerto el vapor-correo de la Habana. (Epoca.)

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de «El Isleño:»

Madrid 1.º

El Rey ha revistado las tropas en Carabanchel. Se ha reanudado el bloqueo del país enemigo en Navarra.

Se confirma oficialmente que don Carlos ha dado orden de que se respeten los ferro-carriles.

3 por 100 interior 17'40.—Exterior 20'00.—Bonos 48'00.

El Rey ha presidido el consejo de ministros.

Don Alfonso y doña Blanca salieron ayer de Gratz con orden de aquel gobierno de impedir se reproduzcan manifestaciones alarmantes.

El fuerte Santa Isabel empezó el 29 el fuego continuándolo contra el portillo de Santa Bárbara para impedir los trabajos exteriores de los carlistas.

Madrid 2.

La Gaceta publica decretos organizando un regimiento de artillería de á pié y otro de campaña.

Ordenando la revision en todos los alistamientos de las exenciones alegadas desde 1869.

Fijando el término de quince dias á las comisiones provinciales para resolver definitivamente todos los espedientes de quintas.

Decretando la administracion y custodia del canal imperial de Aragon propiedad del Estado y que continúe á cargo de la Junta nombrada por decreto de 10 de mayo de 1873.

Autorizando un crédito de 150 mil pesetas para los gastos de concurrencia á la exposicion universal de Filadelfia.

Varios decretos concediendo créditos al ministerio de Ultramar por varios conceptos.

Se ha verificado solemnemente la funcion cívica religiosa del 2 de mayo.

En la iglesia de la Encarnacion se ha conmemorado el recuerdo de las víctimas del Callao. El Rey, los ministros y todas las autoridades han asistido acompañados de un inmenso gentío.

El próximo correo marcharán á Cuba nuevos refuerzos.

Don Alfonso y doña Blanca se refugiarán en Irlanda.

Dícese que los cabecillas Cucala y Alvarez con siete batallones de 400 plazas y una ó dos piezas de artillería tratan de sitiar á Alcañiz.

Asegúrase igualmente que los carlistas tratan de sitiar á Morella.

Gestiónase para que el dia de Corpus visite el Rey á Toledo.

El administrador de la Aduana de San Sebastian ha detenido 255 cajas de ferreteria de acero destinada á los carlistas.

El gobernador de Madrid ha distribuido 45.000 reales á los asilos de Beneficencia.

Ascienden á 488 gefes y oficiales los adheridos á Cabrera.

En el convento de San Francisco de Tolosa se han establecido los religiosos de esta orden despues de 35 años de ausencia.

Asegúrase que el Pretendiente ha marchado á la frontera á esperar á su esposa.

Anúncianse nuevas presentaciones.

De «Las Provincias:»

Madrid 30.

El parte referente á la accion habida en la provincia de Cuenca, está espedido en Cañete, por el brigadier Golfín, con fecha de ayer, y dice así:

«Como dije á V. E. llegué hoy temprano, y esta

tarde el teniente coronel del provincial de Ciudad-Real con seis compañías y la seccion de lanceros de España, cargó resueltamente sobre un escuadron carlista que en aquel momento saqueaba el pueblo de Royo-Cerezo (Valencia). La operacion fué dirigida con tanto acierto y oportunidad, que se han causado al enemigo 9 muertos, muchos heridos; cogiéndole cinco caballos con sus monturas completas, bastantes armas y un convoy de granos. El teniente coronel y la fuerza de su mando se portaron bizarramente.»

Viena 29.—Anoche tomaron proporciones alarmantes las manifestaciones del pueblo de Gratz contra D. Alfonso de Borbon, hermano de D. Carlos

Renováronse las escenas tumultuosas de los dias anteriores, adquiriendo el carácter de un verdadero motin.

Grandes masas de gente rodearon la casa donde vive el excaudillo carlista, con el propósito de asaltarla.

Las tropas de la guarnicion pusiéronse sobre las armas y tuvieron que intervenir para el restablecimiento del orden.

Patrullas de militares y un batallon de infantería fueron enviados al lugar del conflicto y á viva fuerza barrieron la plaza donde se encuentra la casa de D. Alfonso, resultando algunos heridos.

Las prisiones que se han llevado á cabo á consecuencia de este hecho, son numerosas.

La sobreescitacion popular reconoce por causa principalmente, las noticias que se recibieron de España hace pocos dias sobre los fusilamientos llevados á cabo en Estella por orden de D. Carlos.

Nueva-York 29.—Ha estallado un grande incendio en Oshkosh. Las pérdidas son considerables.

#### Crónica Local.

**Los dependientes del municipio encargados de hacer cumplir el bando publicado por nuestro alcalde referente á perros, solo habian dado estricnina por las noches, pero viendo que la raza canina vaga de dia con escándalo por las calles de esta ciudad infringiendo las órdenes publicadas, empezaron á darla en la mañana de ayer, esperando no pararán en ello hasta conseguir esterminar de una vez los perros que vagan por estos barrios sin collar ni bozal queriendo sus dueños hacer burla de lo prevenido en el referido bando.**

**A las cuatro y media de la madrugada del sábado fondeó en el puerto de la Coruña sin la menor novedad el vapor-correo de la Habana.**

**Llamamos la atencion de los mozos de 20 á 35 años sobre el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos y que publica la Alcaldía de esta ciudad.**

**La densa niebla que vino á visitarnos en la madrugada del dia de ayer impidió al vapor correo «Mahonés» su llegada á este puerto á la hora acostumbrada.**

**Segun dicen «Las Provincias» de Valencia varios de los prisioneros carlistas que debian embarcarse juntamente con las que condujo el vapor «Vulcano» tuvieron que quedar enfermos de viruela en Vinaroz, de consiguiente no dudamos, como ha sucedido siempre, serán vigilados los que existan en la Mola con el fin de evitar la propagacion de esta enfermedad, caso de que hubiese alguno que fuese atacado de ella.**



Como dato curioso é importante insertamos á continuacion las cantidades á que ascienden los presupuestos municipales en cada uno de los pueblos de esta isla, tomadas de uno de los periódicos de Palma.

Alayor . . . . .	17.605'41
Ciudadela . . . . .	39.561'16
Ferrerías . . . . .	8.747'27
Mahon . . . . .	178.902'45
Mercadal . . . . .	26.119'11
Villa-Cárlos . . . . .	8.802'00

279.737'40

Segun vemos en el «Correo Militar» se ha aprobado al comandante don Santiago Moncada que fué ayudante del señor General Gobernador militar de esta plaza, pase en concepto de supernumerario al regimiento lanceros del Rey que hoy dia se halla en el cuerpo de ejército que está bajo las órdenes del general Bassols.

Los periódicos de Palma manifiestan que el Gobierno de S. M. acaba de nombrar á los vocales de la nueva Junta provincial de Instruccion pública, habiéndose designado á las mismas personas de la anterior corporacion disuelta por Real decreto.

Está visto que este asunto no se ha hecho cuestion de partido. Lo celebramos.

Se ha de proveer la Secretaría del Ayuntamiento de Mercadal en esta isla dotada en noventa y seis pesetas anuales. Los aspirantes deben presentar sus solicitudes dentro el plazo de un mes.

De «El Iris del Pueblo» del 1.º mayo.

«Se nos ha dicho que ayer fueron embargados por el Juez municipal del distrito de la Catedral, los bienes de algunas familias acomodadas de esta capital por creerles agentes carlistas.»

A bordo del vapor-correo «Mahonés» fondeado en este puerto en la mañana de ayer llegó una compañía del batallon provincial de Mallorca que habia salido de esta para Palma el dia once del pasado abril.

El señor Inspector de instruccion pública de esta provincia practicará en la presente primavera la visita ordinaria á las escuelas de los pueblos de esta provincia, comenzando por los del partido de Ibiza y siguiendo por los de Mahon y Manacor.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pio V. Papa y la conversion de San Agustin.

CULTOS.

Corre de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

En la Parroquia y en la Concepcion continúa al anochecer los devotos cultos de Mes de Mayo dedicado á Maria Santisima.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES  
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5'15 t.

Mahon 4.—7'11 m.

El general Martinez Campos ha entrado en Ripoll habiendo huido los carlistas.

Confirmase que el brigadier cabrerista Aguirre manda fuerzas á la frontera al grito de «Paz y fueros.» reinando gran agitacion en el campo carlista.

3 p. ≡ Interior, 16'97.  
Bonos, 48'00.

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

QUINTAS.

El señor Subgobernador de esta Isla me dice con fecha de ayer lo siguiente:

«El señor Gobernador de la Provincia en telegrama de hoy me dice.—Concedo plazo hasta el dia 20 á mozos Menorca para obtener certificados de libertad de quintas.—Lo que comunico á V. para su inteligencia, debiendo advertirle que en la mañana del 12 han de estar en mi poder los certificados correspondientes á los mozos de este término Municipal, para mandarlos el mismo dia á la aprobacion del señor Gobernador.»

Y he dispuesto hacerlo público para que los mozos de este distrito comprendidos en la edad de 20 á 35 años que estén libres del servicio militar por cualquier concepto, se apresuren á presentarse en las Casas Consistoriales conforme se encargó por esta Alcaldia en edicto inserto en «El Bien Público» del dia 2, á fin de filiárseles y que den las esplicaciones que se les pidan para proveérseles del correspondiente certificado de libertad sin el cual pueden sufrir consecuencias desagradables.

Mahon 4 Mayo de 1875.—Bartolomé Escudero.

PESAS Y MEDIDAS.

Habiendo llegado á esta Ciudad el fiel contraste

don Antonio Sol, se anuncia al público para que los que tengan pesas, medidas y aparatos de pesar arreglados al sistema decimal se presenten desde hoy hasta el dia 11 del actual en la oficina de recaudacion situada en la planta baja de las Casas Consistoriales al objeto de contrastar dichos instrumentos, y los que los tengan sin aquel requisito, deberán arreglarlos al espresado sistema dentro del indicado plazo.

Los que no cumplieren con estas prevenciones, incurrirán en la responsabilidad legal á que hubiere lugar.

Mahon 4 Mayo 1875.—El Alcalde interino, B. Escudero.

## Administracion Depositaria del

Partido de Menorca.

La Direccion general de Rentas Estancadas en orden circular de 21 de Abril pasado ha tenido á bien disponer que el dia 30 del mismo mes quede sin efecto el papel de Pagos al Estado que circulaba, sustituyéndole por otro de los mismos precios sin el recargo del 50 por 100 y con tipos distintos. De consiguiente, todo particular que tenga papel de dicha clase deberá solicitar dentro del mes actual á la Direccion general del ramo por conducto de la Administracion económica de la Provincia el correspondiente cambio acompañando el papel con su nombre y rúbrica, la cédula personal y la necesaria factura de las clases de papel número de pliegos y su numeracion.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahon 4 Mayo 1875 —El Administrador Depositario, F. Vinent y Vives.

## Subasta.

El Sábado próximo 8 del actual, de 10 á 12 por la mañana y de 3 á 6 por la tarde, tendrá lugar en la casa calle de Adnover núm 22 remate en pública subasta de vários efectos de quincalla y otros procedentes de una tienda antigua.

## SOCIEDAD GENERAL

### DE TRASPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR.

COMUNICACION RAPIDA ENTRE EUROPA Y LA AMERICA DEL SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el dia 17 de cada mes.  
PRESTAN ESTE SERVICIO LOS GRANDES Y MAGNIFICOS VAPORES

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.  
ESTOS VAPORES ADMITEN CARGA Y PASAJEROS.

Para Montevideo y Buenos-Aires.

Saldrá de Barcelona el dia 17 de mayo el vapor-correo francés

## SAVOIE,

de 3,000 toneladas, ADMITIENDO PASAJEROS Y CARGA.

Nota.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que saldrá el 12 de mayo, para ser trasbordada en Marsella al vapor SAVOIE.—La carga debe ser entregada en Barcelona los dias 10 y 11 precisamente.

Estos vapores reúnen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc.—Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de Emigracion por cuenta del gobierno argentino.—Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía, y en tierra al consignatario delegado de la Sociedad.

No se despachan pasajes mas que hasta el dia 16 de Mayo si antes no se ha llenado el cupo. Los equipajes deben entregarse precisamente el mismo dia 16 en el local destinado por la compañía. Para mas informes acúdase á los señores D. Ripol y Compañía, plaza de las Ollas 1, Barcelona y en Mahon á D. Juan C. Parpal.